

2024年

(令和6年)

新年号

JE1YSY会報

(東金アマチュア無線クラブ)

http://je1ysy.com/

発行責任者

JG1VBD (石井文義)

編集 JE1YSY広報部

クラブ事務局 東金市東金 1486-27

0475-54-0833 (石井文義宅内)

年頭のご挨拶

新年あけましておめでとうございます。2024年の年頭にあたり、会員の皆様をはじめご家族の皆様に対しまして謹んで新年のお慶びを申し上げます。日頃、東金アマチュア無線クラブの運営に、ご支援ご協力を戴いていることに深く感謝申し上げます。令和6年(辰年)がJE1YSYにとりましてFBな年でありますよう心からお祈り申し上げます。

昨年まではコロナ禍のため3密を避ける観点からクラブ行事も残念ながら中止も多くなっていましたが、第44回目の楽しい忘年会は市内の喜良久に於いて開催されました。クラブ発足時から続いているロールコールや「145.58MHz」を使用して楽しいQSO等が何時までも続けられることを願っています。令和6年元旦のロールコールは、1155回目となり継続は力なりと言われておりますので、今後も続けて参りますので宜しくお願い致します。クラブ員数も減少しましたが会員同士の絆を一層深めあって、今年もJARL千葉県支部長のご指導の下に、登録クラブの一員として千葉県支部運営に協力して参りますので、宜しくお願い致します。

これからも、会員の皆様が身心共に健康で趣味の王様であるアマチュア無線が、何時までも続けられることを祈念いたしまして、クラブの益々の発展と会員の皆様はじめ御家族のご健康とご多幸をお祈り申し上げ、年頭のご挨拶といたします。

会長 JG1VBD 石井文義



— 令和5年忘年会 —



— 令和6年初日の出 (東金青年の森駐車場) —



— 令和6年出初式 (八鶴湖) —

忘年会開催される

幹事 東金・城西地区

令和5年12月2日(土)第44回東金アマチュア無線クラブの忘年会が、市内八鶴湖入口の喜良久に於いて盛大に開催されました。JP1IXF局の開会の言葉で始まり、JM1CEE 幹事長挨拶・JG1VBD 会長挨拶の後、全体で記念撮影しました。乾杯の音頭は前幹事長JF1WYF局の音頭で乾杯をして、楽しい宴会が始まりました。久しぶりの忘年会で飲食しながら楽しい会話が弾んでいました。宴半ばで、ジャンク市が始まり幹事のJN1JNT局(補助勝ちゃん)と軽快にさばいて、ジャンク品の販売が終わり続いて、お楽しみ抽選会に入り抽選番号の呼び出しによりFBな景品が参加者全員に渡されました。次回の日吉台・田間・源・公平地区幹事代表のJF1XOG局の中締めで、お開きとなり散会しました。

令和6年元旦 第1155回ロールコール

(今年の抱負と東金市人口当てクイズ)

キーセンター JG1VBD

JF1XOG	課題を一つ一つ解決したい。	57,150人
JF1WAP	ロールコールをパーフェクトにしたい。	56,891人
JH1BRO	健康第一でハムライフ。	56,362人
JE1JSZ	健康に気を付けて園芸とハムライフ楽しみたい。	56,868人
JF1WYF	健康で一年間過ごします。	56,933人
JA1SQQ	今年も風邪を引かずに頑張ります。	56,909人
JM1CEE	元気で楽しい一年を過ごします。	57,110人
J11XGM	風邪を引かずに頑張る。	56,912人
JR1JAZ	何事も楽しんでやる。	56,890人
JL1IOJ	健康で一年間過ごしたい。	50,560人
JN1JNT	HFを運用する。	56,850人
JG1VBD	健康第一に無線を楽しみたい。	56,558人
△JJ1DVH	旅行に行きたい。	60,820人
△7M3PHG	健康に気を付けて仕事と趣味を楽しみたい。	57,070人
△高山勝利	楽しい旅行に行きたい。	56,897人
△印 QSP局		
近隣局		
JF1DTH	今年もよろしくです。	
JG1HEJ	今年もよろしくです。	

参加17局 (ロールコール出席順) 編集 JG1VBD

今年の正解は「56,867人」でした! (市役所調べ)

各局、第3回QSOコンテスト参加ありがとうございました。下記のとおり結果をご報告いたします。

第3回QSOコンテスト 集計結果表

2023/10/1~2023/11/30コンテスト実施					2024/1/8
番号	コールサイン	交信局数	ポイント	YSY以外局数	備考
1	JG1VBD	100	496	48	第1位・副賞
2	JM1CEE	43	319	25	第2位・副賞
3	JR1JAZ	22	228	2	第3位・副賞
4	J11XGM	22	218	3	第4位・参加賞
5	JH1BRO	20	168	6	第5位・副賞
6	JL1IOJ	12	118	2	第6位・参加賞
7	JF1KAY	6	60	0	第7位・参加賞
8	JE1JSZ	6	54	0	第8位・副賞
9	JF1XOG	6	52	0	第9位・参加賞
10	JF1WYF	5	42	0	第10位・ブービー賞
11	JH1RCH	1	10	0	第11位・参加賞

※実施要項によりポイントの多い方から順位をつけました。

1位・2位・3位・5位・8位副賞その他参加賞としました。

※特別賞(企画部)はブービー賞としました。

“会員の紹介です”

私のアマチュア無線歴 (相京邦彦) J F 1 X O G

私が最初にアマチュア無線というものに興味を持ったのは、定かではないが中学生のころで、当時同級生のお兄さんが開局していて、アマチュア無線の話しや、真空管ラジオの製作の話してくれたことが初めてだったかと記憶しています。私が実際に開局したのは昭和 56 年に無線従事者試験に合格し、その後の昭和 61 年 1986 年に従事者免許を取得し開局しました。その後、昭和 63 年 1 月には JARL に入会し、その年 8 月に東金市に転居しました。

千葉市に在住していたときには JJ1ZZD 千葉シーサイドHAMクラブに加入をしてローカル局と交信を楽しんでいました。当時は石油運搬のタンクローリーや自動車運搬車、製鉄会社の製品運搬用の長距離トレーラー、観光バスの運転手の方など、営業車にもアマチュア無線機器を設置して、昼間は交通渋滞の情報やもろの情報などのやりとりがされていました。また、お正月には幕張のホテルで JARL 千葉県支部の新年会などを開かれていて、参加者が来るのに迷子になりメインチャンネルで場所を聞いてきて道案内をするようなこともありました。数年後に自分が参加するとは当時は予想もしていませんでした。千葉では他に JJ1ZZD 会員以外の局ともつながり、その中には東金市在住の局もいて、東金市に転居してからもお付き合いさせて頂きました。また、千葉市内ローカル局の中には JARL 千葉県支部役員もおり交流ができ、その後の千葉県支部との関わりができました。

東金市には昭和 63 年 8 月に転居しましたが、新居の冷暖房施設の設置にはガス会社に勤めていたアマチュア局が、また、屋内の電気配線の変更には電気業の局が、排水関係や建屋の引き受け時の確認にはその方面の専門家が駆けつけてくれました。転居してまもなく、佐原市・小見川町に異動となりましたが、通勤途中でも市内の JP1SXE 関谷さんと知り合い、自宅の庭に設置したアンテナの整備には多大な協力をいただきました。またお嬢さんには当時小学校 1 年生の長女が大変お世話になりました。転居後は千葉市在住時代からのフレンド局であった錦織さん、伊藤さん、市原さん等ともつながり、知らない初めての地での生活もそれほど苦にはなりません。東金に転居してすぐに東金文化会館で JARL 千葉県支部の支部大会が開催されました。後日、東金アマチュア無線クラブでの記録写真の中に私と長女が受付で手続きをおこなっている姿が記録されていました。次第に東金市や周辺市町のアマチュア無線の状況がわかってくると、JARL 千葉県支部登録クラブとして JE1YSY 東金アマチュア無線クラブがあることがわかり、早速入会し、これから JE1YSY との付き合いが始まりました。東金アマチュア無線クラブには飯高さん、海老沢さんという東金市の歴史や民俗に造詣の深い方がおられ、いろいろと教えて頂くことができ、お二人にはお二人が鬼籍に入られるまでお世話になりました。JARL 千葉県支部との関わりは千葉市在住のときからで、東金市に転居してからもお付き合いが続き、次第に支部役員応援団的な立ち位置になっていました。支部役員としては ARDF 役員として裁定長、審判長を勤めさせて頂き、東金市日吉台地区を中心としておこなった ARDF 大会では審判長を勤めさせて頂きました。埼玉県秩父市で開催された関東地方 ARDF 大会に支部 ARDF 担当幹事と一緒に参加をしました。地元のアマチュア局としては山武地区幹事長であった JA1OKX 佐久間さん、東金アマチュア無線クラブ会長の JG1VBD 石井さん、JG1HEJ 杉崎さんとのとの出会いとご支援も大きな支えとなりました。杉崎さんからは千葉県支部非常通信担当幹事長の職を引き継ぎ、その後の支部役員生活にどっぷりとつかるきっかけにもなりました。非常通信幹事長の後は、事業幹事長、総務幹事長として支部の運営及び支部大会やハムの集いなどの担当を勤めたのは遙か 10 数年まえのことです。また、千葉県支部役員として 8 月にビックサイトで開催されているハムフェアに支部スタッフとして、多くの JARL 会員と交流ができました。平成 21 年 2009 年には JARL 千葉県支部監査指導委員も勤めさせて頂き、これは私が東金市議会議員になるまで勤めさせて頂きました。支部活動では支部長 OB の加藤支部長、林支部長、鈴木支部長、野田支部長、安田支部長、菊池支部長の 6 代の支部長、すでに支部長 OB であった栗原支部長、丹羽 JARL 元副会長にもいろいろとお世話になりました。東金市に転居してすぐに佐原市(現香取市)へ異動となり、通勤途上の QSO の遠距離通勤の楽しみの一つとなっていました。JO1ZRF 千葉 4 8 9 ハムクラブの JA1CVR 伊藤会長、四街道市の郡山さん、千葉市の橋本さん、東庄町の飯田さんのアマチュア局には無線機の製作会やアンテナ製作会、移動運用などで技術の習得にご指導頂き、励むことができました。飯田さんは東庄町郷土史研究会の事務局長で、公私ともにお世話になりました。非常通信担当幹事時代の平成 10 年 1998 年には、千葉県地区非常通信協議会誌『非常通信』第 34 号に「(社)日本アマチュア無線連盟千葉県支部」の紹介文を執筆させていただきました。また、平成 13 年 2001 年 1 月 29 日に千葉県知事と JARL 千葉県支部長との間で「アマチュア無線による災害時応援協定書」の締結を担当しました。また、同年 5 月 20 日には市原市アマチュア無線非常通信連絡会総会で「千葉県における非常通信の現状と課題」のテーマで講演をさせて頂いた。その他加入クラブとしては JARLQRP クラブ、JARL a 1 クラブにも入会させて頂いております。

平成 14 年 2002 年 11 月 15 日には JARL 創立 75 周年・アマチュア無線再開 50 周年記念式典にて表彰状を頂きました。このときには私の郷里選出の JA1LXG 小淵優子衆議院議員、JA1AA 庄野さんにも直接お会いできました。JA1AA 庄野さんとは、姪に当たる方が私の現役の時に仕事の補助をして頂いていたことから、時々無線でつながるだけでなくお電話等でいろいろとご教示して頂いていました。フォーンには出てこれないのですが、7MHz の SSB で QSO ができたときは、東金市はニューヨークよりも遠いんですねと言う名言をいただき、私の QSO が終わった瞬間に受信していたであろう多数の局からの庄野さんへの呼び出しがあり、驚いたことが記憶にあります。

平成 26 年 2015 年 4 月 1 日には、東金市が東金市制施行 60 周年をむかえることから、ローカル局等と相談し、東金市市政施行 60 周年記念特別局 8J1TGN を開局しました。QSL カードは東金市の協力を得て市に負担してもらうことができました。運用は私の事務所で JE1YSY 東金アマチュア無線クラブ有志やローカルアマチュア局が集まり運用することができた事が昨日のように思い出されます。

最後に私の家族のことですが、子ども 3 人を含め 5 人が全員アマチュア無線局を開局しています。子ども達は小学生の時に開局しました。最近はなかなか無線もできないですが、コールサインは継続しています。アマチュア無線局が 5 人そろったので家族クラブ局を開局しました。支部役員時代の支部役員にもクラブ局の理事に就任して頂いています。

長々と思いで話しの駄文になってしまいましたが、まだまだこれからも細く長くの精神で、アマチュア無線を楽しんでゆきたいと思っています。



設置アンテナ

千葉ハムの集い 2024

令和 6 年 2 月 25 日(日) 四街道市文化センターで開催予定 (JARLweb 参照)
「JE1YSY からも設営のお手伝いをさせて頂いております。」

また YSY 移動ミーティングの行先は「千葉ハムの集い 2024」に決定しました。
自由参加で、現地集合(10時00分)、9時ごろ東金を出発したいと思います。駐車場は南隣の四街道市役所第3駐車場を利用できます。なお帰りも、現地解散とします。(企画部)

呼びかけ

- 無線局免許状の有効期限を、切らないよう注意しましょう
- YSYの会費納入期限は9月末です。忘れずに納めましょう
- YSYの会員やJARL会員の仲間を増やしましょう
- JARL会員は、会費切れしないよう注意しましょう
- 罰則強化となった「ながら運転」をしないよう注意しましょう

編集後記

昨年は、YSY行事である忘年会が4年ぶり開催され久しぶりの会員同士の親睦が図られ良い思い出となりました。今年は、引き続き感染症等に気をつけ各種行事ができるように、併せて会員からの投稿文を期待しておりますので、よろしくお願ひします。

会員の皆様、時代の速さに流されずゆっくりアマチュア無線を楽しむ時間を作りましょう。

広報部